
ABOUTISSEMENT DU PROJET
D’AUTOCONSOMMATION
COLLECTIVE 
Initié en 2022, le projet d’installation
d’une centrale photovoltaïque sur la
toiture du musée pour produire une
électricité utilisée dans un premier temps
par les compteurs de la Commune et du
CCAS puis ouvert à tous les administrés
dans un rayon de 10 km,  va connaitre
son aboutissement à la rentrée 2025.
Au programme : travaux préparatoires
en régie au musée en mars, installation
des panneaux par l’entreprise Tauveron
en mai et raccordement au réseau
Enedis début d’été. En parallèle, un
travail de définition des modalités
d’adhésion est fait avec notre Maitre
d’œuvre Coopawatt. Une réunion
publique sera organisée à la mi-mars
pour apporter toutes les informations
aux intéressés.
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L e t t r e  d ' i n f o r m a t i o n s  m u n i c i p a l e s

La commune s’est inscrite dans le programme départemental « 350 000 arbres pour le
Bourbonnais ».  Ce projet va nous permettre de planter environ 100 arbres et arbustes pour
embellir notre environnement et contribuer au développement de la biodiversité. Nous
remercions le Département pour le financement intégral des plants. Nous nous chargerons
des plantations. Les zones retenues sont : le pourtour de la ZAC du Grand Chemin (le long
du terrain de foot et de la RD 43), le talus de la Maison de Santé et la zone de jeux de plein
air, rue des Jeux. Nous bénéficions des conseils et de la maitrise d’œuvre des Pépinières
de la Bouble pour mener à bien cette opération. 

DÉFI PLANTATIONS
350 000 arbres pour le Bourbonnais

CHRONIQUE DES DERNIERS ÉVÈNEMENTS

 
9/06 – Elections européennes
29/06 – Portes-ouvertes des lieux
13/07 – Concert, guinguette
14/07 – Vin d’honneur pour le défilé
17/07, 14/08, 21/08 Repas du marché
04/10 – Inauguration officielle
07/10 – Réunion avec élus ComCom
15/10 – AG du Collectif 
24-28/10 – Bellenaves en Baroque
31/10 – Fête d’Halloween
02/11 – Troc des plantes

11/11 – Vin d’honneur pour le défilé
19/11 – Collège de Bellenaves : remise
des diplômes, théâtre
30/11 – 01/12 – Marché de Noël de l’APE
08/12 – Repas des ainés
10/12 – AG du SIVOM
13/12 – Animation de Noël pour les
élèves de l’école primaire
14-15/12 – Concert Ensalada Galactica
18/12 – Pot départ pour Doris, vendeuse
des légumes au marché
20/12 – Mairie : pot de Noël organisé pour
les réfugiés

Depuis la fin des travaux de la nouvelle salle socioculturelle en juin 2024, élections, repas, concerts, assemblées générales et réunions
se sont enchainés. En voici la liste complète :

Repas des aînés 8 décembre 2024.

Depuis l’ouverture de la nouvelle salle socioculturelle

Serpent de mer depuis 2010, le projet d’agrandissement verra le jour cet été 2025 !
En arrière plan du dossier, une réflexion avait été engagée par la mairie depuis 2022 avec
Auvergne Habitat, propriétaire des appartements situés au-dessus du magasin. En 2023
nous avons décidé de mutualiser la réflexion et avons choisi un architecte commun.
La restructuration du groupe Casino aurait pu mettre l’existence du magasin en péril. Mais
le groupe a retenu le dynamisme de ce commerce et son utilité dans le paysage
commercial local. Restaient à trouver les remplaçants de « Salva ». Ce fut chose faite
avec l’arrivée de Béatrice et Hervé. Ils viennent de créer leur société BBC Distribution et
se préparent à reprendre le magasin en franchise.
A l’automne 2025, nous aurons : un magasin agrandi de 50 m2 en utilisant la réserve, la
transformation du commerce vacant (ex-salon de beauté) en réserve avec ouverture par
derrière sur le magasin, changement des vitrines, et séparation claire de l’accès au
magasin et de l’accès aux appartements du dessus. Le groupe Casino s’est engagé à
réhabiliter et équiper le commerce actuel.
Le dossier de financement vient d’être déposé auprès de l'Etat, du Département et de la
Région. Coût total estimé des travaux à engager par la mairie : 127 532 HT. La
Communauté de Communes a apporté son soutien au projet.

PETIT CASINO
Bientôt rénové et agrandi

Réunion publique à venir : mi-mars
Le recensement des
personnes intéressées
pour participer à cette
réunion est en cours :
inscrivez-vous auprès du
Point Info Tourisme.



ÉCONOMIE
D’ÉNERGIE
Apres le système 
de régulation du
chauffage du petit
gymnase, c’est
maintenant tout le
bâtiment de la salle
des fêtes qui peut
être programmé,
salle par salle, à
partir d’une
application sur le
smartphone de
l’équipe technique,
en fonction des 
utilisations. Nous faisons ainsi
d’importantes économies d’énergie.
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LUTTE CONTRE LES BÂTIMENTS EN
PÉRIL IMMÉDIAT
La loi est claire : le traitement du péril lié à
l’état des bâtiments relève du pouvoir du
maire. Des périmètres de sécurité ont été
délimités rue des Forges et Impasse de la
gare. Des expertises ont été réalisées
après recours auprès du tribunal. Les
propriétaires ont obligation de réaliser les
travaux. Affaire à suivre.

Le SICTOM collecte les objets
métalliques contenant de la ferraille
(barbelés, grillage, matelas à ressort,
mobilier métalliques, etc.), des
équipements électriques et électroniques
(frigos, cuisinière, LV, télé), des engins
avec ou sans moteur, des épaves
automobiles.
Sur inscription en mairie.

RÉUNIONS DE QUARTIER
A partir du mois de février, vos élus
viendront à votre rencontre dans les
hameaux. Vous serez informés du jour et
de l’heure par une invitation que vous
recevrez directement dans votre boite aux
lettres. 

En bref LE HAMEAU DE L’AMITIÉ

Elle adore qu’on la caresse dans le cou. C’est un vrai pot de colle, mais on l’aime. Elle est
toujours à l’affut d’une miette. ou encore Des câlins, et à manger, c’est tout ce qu’elle
demande ! L’arrivée de Nice me rend heureuse ; elle est tellement gentille et sa présence
est très agréable. Que d’éloges dans les témoignages des résidents du Hameau de
l’Amitié !
Elle s’appelle Nice Cream, elle a 7 ans et c’est un labrador. Les membres du CCAS ont
proposé l’adoption de cette adorable chienne, issue de l’élevage du Bois des Loutres de
Claudine Bonheur à Monestier. Les résidents et le personnel de l’établissement ont tous
adhéré à l’idée sans hésitations. « C’était une bonne idée ! Nice a de l’espace à l’intérieur
comme à l’extérieur avec le grand jardin. Les résidents aiment sortir la promener, elle est
calme et reste toujours au pied » témoigne Gaëlle Labbe, animatrice à la résidence
autonomie. 
Nice Cream ne se contente pas d’être une simple compagne à quatre pattes. Sa présence
agit comme un remède contre l’isolement ou la solitude. Certains résidents, qui auraient
tendance à s’isoler, “ont le visage qui s’illumine en la présence de Nice Cream”, ajoute
Gaëlle. Décidemment, Nice Cream met du baume au cœur et apporte tout un univers de
réconfort et de douceur.

“L’ARRIVÉE DE NICE ME REND HEUREUSE” 

PAS DE SOUS, MAIS DE LA VIE !
Reprenons l’historique... Le projet de réhabilitation était l’élément manquant de la
validation de la résidence en résidence autonomie et non plus foyer logement. Assemblia,
Société d’économie mixte, a accepté d’être le « porteur » du projet de réhabilitation.
Souvenez-vous : le projet avait été placé en 1ere place des projets économisant l’énergie
par le journal « la Semaine de l’Allier », Prix reçu lors du Salon des Maires 2023.
Projet trop « gourmand en subventions » ? Bellenaves encore pas assez « riche » ? Cette
route des 2,4 M€ doit être abandonnée. Et la conjoncture nous y conduit !

Cela n’empêche pas l’équipe de continuer son travail et d’engranger les « félicitations ».
Pour la première fois, l’Agence Régionale de Santé est venue en novembre rencontrer
l’équipe et visiter les locaux. Conclusions : un satisfecit sur les conditions de vie et le
travail réalisé par Angélique Léonard et son équipe.
Et maintenant ? Des rendez-vous sont programmés en 2025 avec les services “personnes
âgées” du Département et l’Agence Régionale de Santé pour conclure un contrat à 5 ans. 
Un constat ? La résidence fait le plein et répond aux attentes : l’aide à la personne, les
repas préparés et servis, une présence la nuit, la proximité du centre, le cadre
verdoyant… et tant pis s’il n’y a pas toujours les 33 m2 dans le logement comme l’impose
la loi.
La défiscalisation des dons reste plus que jamais d’actualité. Avec les familles de
résidents, nous oeuvrerons en 2025 pour mettre en place les conditions de relance.

LA CHARRIÈRE : RETRAIT DES BACS
COLLECTIFS
Suite aux dépôts sauvages constatés
régulièrement au niveau des bacs collectifs
de La Charrière, les habitants du hameau
sont désormais dotés de bacs individuels
(bac jaune et bac à ordures ménagères).
Depuis le 8 janvier, en fonction de votre
lieu d’habitation, le ramassage se fait au
porte-à-porte quand le camion peut
manœuvrer facilement, sinon au bout de la
rue. Après le passage du camion, chacun
est prié de récupérer son bac chez soi.

Une question ? Contactez le SICTOM Sud
Allier au 04 70 45 51 67.

Une reconnaissance de l’ARS

COLLECTE DES
ENCOMBRANTS
JEUDI 30 JANVIER 2025

Actuellement, il reste à louer 3 pavillons de 36 m2 type F1 bis avec jardin.  
Hameau de l’Amitié - 5, rte de Chenevière à Bellenaves. Tél. 04.70.58.33.55. 



A VOTRE AGENDA !

Pour célébrer la magie des fêtes,
l’Association des Parents d’Élèves (APE)
de Bellenaves a organisé une belle
animation de Noël dans la salle
socioculturelle de notre commune,
réunissant tous les élèves de l’école, des
parents bénévoles et l’équipe enseignante
pour un moment festif et chaleureux.

Après une séance cinéma, le Père Noël a
fait sa grande entrée dans la salle pour
offrir un livre à chaque enfant.
Soigneusement choisis par les
enseignants, ces livres sont adaptés aux
âges et aux programmes de l’école. Selon
leur classe, les élèves ont reçu un ouvrage
sur le thème des animaux, sur les dragons
et les héros, sur des couleurs, ou encore
sur l’alphabet.

L’APE a financé l’achat des cadeaux pour
un total de 1.435 €, dont 570 € pour les
livres, le reste étant destiné à l’achat de
jeux extérieurs.
Les enfants de maternelle ont reçu un
nouveau tricycle et un bicycle, tandis que
les plus grands ont reçu des jeux de balles,
des raquettes et un filet, pour des moments
de plaisir en plein air tout au long de
l’année. 

Les fonds nécessaires à cette initiative ont
été collectés grâce aux événements
organisés pendant l’année scolaire par
l’APE, tels que le loto qui connaît un vif
succès chaque année, la vente de sapins
de Noël et la kermesse de juin.

A vos agendas : Le prochain loto de l’APE
aura lieu samedi 22 mars, et la kermesse
de fin d’année le 14 juin.

Suivez-vous sur Facebook 
  Commune de Bellenaves 
& Les Rendez-Vous de Bellenaves 

R A N D O N N É E  D E S  C O L E T T E S
DIMANCHE 2 MARS

C O L L E C T E  D E S
E N C O M B R A N T S
JEUDI 30 JANVIER
SUR INSCRIPTION EN MAIRIE
(voir encadré P.2)

"Et surtout pour le pire"
LE 15/02 À ST BONNET DE ROCH.
LE 8/03 À BELLENAVES
LE 26/04 À CHANTELLE
Organisée par Destination Théâtre

S O I R É E  T H É Â T R E

SAMEDI 25 JANVIER à 10H
Salle socioculturelle

C É R É M O N I E  D E S  V O E U X
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L O T O  
SAMEDI 22 MARS
Ancien gymnase.
Organisé par l'APE au profit 
des enfants de l’école. 
Tél. 06 79 85 57 16 

T R A N S I T I O N  S O U S  T E N S I O N
SAMEDI 29 MARS à 18H 
Salle socioculturelle. 
Un film documentaire de Violeta
Ramirez autour du projet de mine
de lithium et le ressenti des
acteurs locaux, Suivi d’un débat  en
présence de la réalisatrice.
Organisé par Picus.

ASSOCIATIONS

ÉCOLE PRIMAIRE

L’association Picus a offert à l’automne dernier un bac à sable aux enfants de l’école
maternelle. Picus est une boutique associative et solidaire, située rue Traversière derrière la
Boulange à Lily. Elle propose des vêtements et objets à prix mini. Elle est tenue par une
vingtaine de bénévoles très motivés. Avec les fonds, cette association offre un spectacle
familial par an aux habitants de la commune, aide les personnes en grande difficulté,
soutient d’autres associations dans le besoin. 

UN BAC À SABLE OFFERT PAR PICUS !

Prochains conseils municipaux : 
mercredi 5 février, mercredi 2 avril 

L’APE, UNE ASSOCIATION DE
PARENTS DÉVOUÉS AU BONHEUR

DES ENFANTS DE L’ÉCOLE

F Ê T E  F O R A I N E  B R O C A N T E
V I D E  G R E N I E R
19-20 AVRIL (DATE À CONFIRMER)
Centre-bourg et avenue Michelet
Organisé par le Collectif. 

PROJET CULTURE ET PATRIMOINE POUR LES SCOLAIRES
L’équipe du Point Info Tourisme développe actuellement un projet destiné aux scolaires afin
que les enfants (re)découvrent leur village et son patrimoine. Une prestation gratuite pour
l’école et clés en main pour les enseignants.
Quatre activités sont proposées : le parcours géocaching Pépit, une balade en 45 minutes
dans le bourg sur les traces du petit papillon jaune, une visite guidée de l’église romane, une
visite de l’exposition en cours au Point Info Tourisme. Si une classe est divisée en petits
groupes, les activités pourront être réalisées simultanément.
Ce projet offre aux élèves une opportunité ludique et éducative de redécouvrir leur patrimoine
local à travers des activités variées et accessibles.

MERCREDI 29 JANVIER à 14H30
Salle socioculturelle.
Le Break dance dansé et raconté,
Cie Supreme Legacy. 
Gratuit. Org. Com’Com.

S P E C T A C L E  B R E A K  D A N C E



Naissance

Jeanne BILLAUD le 08/10/2024
Harmina WESSEMIUS le 05/10/2024
Antony RINGAMA  le 12/10/2024
Marie GRAND le 06/11/2024
Colette BOICHÉ le 10/11/2024
Francine HARNOIS le 11/11/2024
Vicenta SOISSON le 08/12/2024
Danièle LONGUET le 11/12/2024

       

Dominique
Simone

Accueil physique et téléphonique du public
Urbanisme (Certificat d’urbanisme, permis de construire / démolir, déclaration préalable de
travaux). Les dossiers de demande d’urbanisme sont à déposer sur le guichet unique
https://spsl.geosphere.fr/guichet-unique afin d’être pré-traités en mairie, puis envoyés à la
Com’Com qui a l’entière compétence de leur traitement.
Budget : Elaboration et suivi des budgets et comptes administratifs de la commune, des
budgets annexes (hôtel, camping, locaux commerciaux), du CCAS (résidence autonomie)
et du SIESS (25 communes - Syndicat Interco d’Equipements scolaires et sportifs)
Comptabilité Commune et CCAS : facturation et titres de recettes pour les différents
budgets de la collectivité, du CCAS et du SIESS ; déclarations de TVA et FCTVA ; gestion
des participations intercommunales de l’école et du SIESS.
Rédaction des arrêtés et autorisations de voirie
Préparation des réunions du Conseil municipal, du Conseil d’administration du CCAS et
du SIESS,  rédaction des délibérations, dépôts des actes.
Gestion des marchés publics, mise en ligne et suivi ; gestion et suivi des dossiers de
subventions. 
Ressources humaines : gestion des paies des agents communaux et du CCAS, des
avancements, suivi des congés et des arrêts maladie, établissement de contrats,
déclarations sociales, contacts avec les organismes sociaux (Urssaf, ...)
Gestion du planning des salles (associations, réunions, AG, etc.)
Etat civil : naissances, mariages, décès.
Elections : établissement des listes électorales, organisation des scrutins, du bureau de
vote.
Et aussi : facturation et régie cantine, régie droits de place du marché, recensement des
nouvelles populations, cimetière.
Les demandes de passeport et carte d’identité se font aux mairies de Gannat, Saint-
Pourçain et Montmarault qui détiennent l’équipement approprié.

Directrice de publication : 
Nicole Hauchart, Maire.

Comité de rédaction : Stéphanie

Bruzzese, Hugues De Collasson, 

Nicole Hauchart.

Décès

ÉTAT CIVIL
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QUE FONT LES AGENTS ?
ÉPISODE 4 : L’ÉQUIPE DU SECRÉTARIAT DE MAIRIE

Nos agents sont au nombre de 3 au secrétariat de mairie :
Isabelle MARTIN, agent depuis août 2011
Dominique GUYOT, agent depuis avril 2021
Simone SANDRON, agent depuis octobre 2022

NOUVEAU : ARTISAN SPÉCIALISÉ EN
DÉPANNAGE POÊLE ET CHAUDIÈRE À
GRANULÉS, RAMONAGE, PLOMBERIE

Thomas Belmer s’est installé à son compte
après 10 années d’expérience en tant que
salarié. Il a créé l’entreprise “Au bonheur des
flammes” en 2022. Il est spécialisé dans
l'entretien et le dépannage des appareils à
bois et à granulés. Il effectue également les
ramonages ainsi que les dépannages de
plomberie.
Il s’est installé en 2017 en famille à
Bellenaves où ses trois enfants sont
scolarisés.

Contact : 06.79.87.06.29
abdflammes@gmail.com
www.abdf-auvergne.fr

     Retrouvez tous les entrepreneurs sur
www.bellenaves.fr rubrique Vie pratique >
Commerces et artisans

En bref

retrouvons-nousretrouvons-nous  

à la Cérémonie des vœuxà la Cérémonie des vœux  
Samedi 25 janvierSamedi 25 janvier à 10 H à 10 H  

Salle socioculturelleSalle socioculturelle


